
Latein – Andreas Knobloch Klasse/Kurs: Datum: 

Deklinationsgruppen der Adjektive  
Übersicht 

Die Adjektive werden nach ihren Endungen im Nom. Sg. eingeteilt. Dies sind auch die Lernendungen. 

Adjektivgruppe I 

Hierzu gehören die Adjektive mit den Lernendungen -us, -a, -um (longus, longa, longum) 

und -r, -a, -um (miser, misera, miserum). 

  Endungen longus, -a, um 
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Sg. Nom -us   (-r) -a -um longus   (miser) longa longum 

 Gen. -i -ae -i longi longae longi 

 Dat. -o -ae -o longo longae longo 

 Akk. -um -am -um longum longam longum 

 Abl. -o -ā -o longo longā longo 

Pl. Nom. -i -ae -a longi longae longa 

 Gen. -orum -arum -orum longorum longarum longorum 

 Dat. -īs -īs -īs longīs longīs longīs 

 Akk. -ōs -as -a longōs longas longa 

 Abl. -īs -īs -īs longīs longīs longīs 

 

Adjektivgruppe II 

Hierzu gehören die Adjektive mit den Lernendungen -r, -is, -e (celer, celeris, celere, sog. dreiendige) 

und -is, -e (utilis, utile, sog. zweiendige) sowie ?, -is (felix, felicis, sog. einendige1). 

  Endungen 
celer, celeris, celere 
(dreiendig) 

utilis, utile 
(zweiendig) 

felix (felicis) 
(einendig) 
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Sg. Nom –  celer celeris celere utilis utile felix  

 Gen. -is   celeris  utilis  felicis  

 Dat. -i   celeri  utili  felici  

 Akk. -em = Nom. celerem  celere utilem utile felicem felix 

 Abl. -i   celeri  utili  felici  

Pl. Nom. -es -ia celeres  celeria utiles utilia felices felicia 

 Gen. -ium   celerium  utilium  felicium  

 Dat. -ibus   celeribus  utilibus  felicibus  

 Akk. -es -ia celeres  celeria utiles utilia felices felicia 

 Abl. -ibus   celeribus  utilibus  felicibus  

 

                                                             
1 Diese Adjektive heißen ‚einendig‘, da im Nom. Sg. nur eine Endung/Form (felix) vorliegt. Die zweite 

angegebene Form (felicis) ist der Gen. Sg., der mitgelernt wird, um den Wortstamm (felic-) zu erhalten. 


